

## Parlamentarischer Vorstoss

**2025/471**

Geschäftstyp: Postulat

Titel: **BaselArea: Gezielte Standortförderung muss nachweisbar Wirkung erzielen**

Urheber/in: SVP Fraktion

Zuständig: Markus Graf

Mitunterzeichnet von: —

Eingereicht am: 30. Oktober 2025

Dringlichkeit: —

---

Der Kanton Basel-Landschaft zahlt jährlich 968'000 Franken an die Standortförderungsorganisation BaselArea – gleich viel, wie der Kanton Basel-Stadt. Trotz dieses hohen finanziellen Engagements bleibt der Nutzen für das Baselbiet, vergleichsweise gering.

Gemäss Regierungsantwort auf die Interpellation 2025/234 siedelten sich im vergangenen Jahr 31 Firmen an – doch nur fünf davon im Baselbiet. Betrachtet man einhergehend die eingebrachten finanziellen Ressourcen des Kantons Basel-Landschaft, ist dies ein äusserst unbefriedigender Wert.

Für unseren Kanton jedoch ist es von entscheidender Bedeutung, dass eingesetzte Mittel auch konkret und überprüfbar Wirkung entfalten: Neue Arbeitsplätze und nachhaltige Firmenansiedlungen sind das Ziel. Ob die Massnahmen zur Erfüllung dieser Ziele erfolgreich sind und die Standortförderung wirkt, ist also messbar.

Der Regierungsrat wird daher gebeten, zu prüfen und zu berichten:

- Entlang welcher Massnahmen der aus der Standortförderung resultierende Output für das Baselbiet erhöht werden kann.
- In welcher Form kantonsspezifische Kennzahlen künftig verbindlich und transparent im Jahresbericht von BaselArea publiziert werden können.
- Wie künftig die finanzielle Beteiligung der drei Kantone an konkrete Ergebnisse geknüpft werden kann.
- Wie grundsätzlich sichergestellt werden kann, dass der Beitrag von 968'000 Franken pro Jahr für das Baselbiet zielgerichtet und effizient eingesetzt wird.